



El Consejo Mexicano de Negocios agrupa a las 60 mayores compañías del país. ESPECIAL

Aprovechar *nearshoring* duplicará inversiones: IPN

CMN. Este año se han inyectado 25 mil mdd y “si se aterriza” la relocalización serán 50 mil en 2024, dice Rolando Vega; cada firma que llega necesitará 150 proveedores

NILSA HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Rolando Vega, presidente del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), afirmó que si se impulsa a las micro, pequeñas y medianas empresas (pymes) del país a través de la relocalización de plantas productivas, llamada *nearshoring*, la inversión para México se puede ir al doble.

Este año, los 60 mayores empresarios del país agrupados en el CMN invirtieron 25 mil millones de dólares “y se está haciendo el recuento para 2024”, dijo el presidente del organismo.

“Si se aprovecha el *nearshoring* y se aterriza, nos puede dar un crecimiento del doble, por lo menos (...) se puede ir a 50 mil mdd, resaltó al salir de la quinta edición

de Creo Mx, evento para el empoderamiento de las pymes.

En su ponencia frente a alumnos y emprendedores del Instituto Politécnico Nacional, Vega afirmó que cada empresa que llega con la relocalización atiende a 50 clientes y necesita 150 proveedores, que suelen ser pymes, por lo que deben de desarrollarse para ser mejores, capacitadas y productivas para dar valor a cadenas de suministro.

“México se encuentra en un momento propicio para tener un ambiente de negocios atractivo para la innovación y el entendimiento. El *nearshoring* es una de las mejores oportunidades en la historia de México para impulsar el crecimiento, y la relocalización de cadenas manufactureras genera un efecto multiplicador”, resaltó.



Cierre del año

Entre las empresas que integran el CMN están Alfa, Alsea, Bachoco, Grupo Bimbo, Cemex, Femsá, Kuo, Lala y Vitro, entre otras. Para Vega, el año que está por concluir fue de “variantes”.

“Desde luego la economía camina con una buena actividad y esperemos que el año que entra siga así. Como siempre hay tareas que quedan pendientes y mucho por hacer, como puede ser seguridad, educación y sobre todo salud”, afirmó.

Sobre el Presupuesto Económico 2024, Vega resaltó que el endeudamiento del país deberá “cuidarse y manejarse”, pero que puede ser controlado.

Vega recordó que durante el tercer trimestre de 2023, la economía mexicana tuvo un crecimiento de 3.3 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2022.